

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriolo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Miércoles 31 de Agosto de 1892

Año VIII—Nº 1866

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casiuo de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—116

Se arrienda y traspasa la acreditada tahona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones. —d—18

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero de la viuda é hijo de Cárdenas, antigua y acreditada casa, San Pablo, 15, Salamanca. —d—13

Arrendamiento de Valcuevo
El día 31 del corriente Agosto, á las doce de la mañana, ante el notario de Salamanca don Sebastián Gorjón (Rúa, 38), se celebrará subasta extrajudicial para el arrendamiento del término de labor, pastos y monte denominado Valcuevo y Rascones, sito en el distrito municipal de Valverdón, por tiempo de cuatro años y bajo las demás condiciones del pliego que estará de manifiesto en el despacho de dicho notario. —d—14

CLÍNICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS
D. CAYO ALVARADO
Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.
Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

Pescadería de Juan Maeso
Plaza de la Verdura, n.º 20
Se reciben todos los días pescados variados de todas las clases y se venden á precios económicos.
Se admiten encargos para cafés, fondas y particulares, siempre que se avise con tres días de antelación.
NO CONFUNDIRSE: Pescadería de Juan Maeso, Plaza de la Verdura, 20. —d—2

LAS ELECCIONES
A medida que se acerca el día de las elecciones, aumenta progresivamente el movimiento de los trabajos preparatorios, entre los que no escasean el de intriga que á veces no deja de dar resultado.
Por más que las reformas de las leyes y el progreso de las costumbres políticas de nuestro pueblo han modificado algún tanto el procedimiento electoral, no deja de manejarse la intriga, ya sea en secreto, ya por medio de la publicidad valiéndose de la prensa periódica, dando á luz noticias de sensación por medio de las cuales se procura envolver la verdad ó la mentira en hábitos de conveniencias de partido ó de particulares.
Los procedimientos empleados por

medio de la prensa, son hoy los mejores cuando se tiende á la propalación de la verdad; pero son los peores cuando se proponen disfrazar hechos ó propagar errores, porque entonces son desmentidos por la misma prensa, que afortunadamente no está monopolizada por una idea, por un partido ó por una clase determinada.

Prueba de ello, los mentís que todos hemos lanzado al *Criterio* cuando ha anunciado la retirada de cuantos candidatos no son santos de su devoción, ó cuando se ha salido de la razón haciendo afirmaciones rotundas de hechos á todas luces injustificados.

Por eso, bueno será prevenir á los electores, y muy especialmente á los de los pueblos, para que no se dejen sorprender con hojas, manifiestos y periódicos, cuando sus opiniones en la materia no vayan razonadas, ó cuando los hechos que relatan no vayan autorizados, ya sea por los interesados, ó ya por el prestigio de que vayan rodeados esos periódicos ó esas hojas.

Por nuestra parte hemos de decir, que no somos partidarios de determinados candidatos ni de partido alguno militante, y que observando la más estricta imparcialidad daremos noticias exactas, y haremos acaso algún pronóstico ó comentario, pero siempre razonados á fin de justificar la sinceridad de nuestra conducta.

La prueba de esto, es que somos los primeros en advertir al cuerpo electoral, para escudarle de todo engaño que se pueda estar fraguando para dar un golpe inesperado y definitivo.

SUS ILUSIONES

Ya llegan los días alegres, los soñados por los pobres charros que amarrados al terruño pasan el año, pensando en tres días de expansión y júbilo que les resarza de tantos sudores y de amarguras tantas.

Ya viene la feria. Es la ilusión de esa gran masa de gente que lucha á diario con la tierra; sacando por expresión espigas doradas que semejan granos de oro y que lo son realmente; luchando con esa tierra amante que alberga en sus entrañas riquezas infinitas que ellos, los pobres, obtienen con su constancia y su trabajo afanoso.

—Anda, anda, á ver si antes de salir el sol tienes *juntá* la parva pa limpiar hoy mismo; si lo haces vas á los toros en la feria, le dice el padre á su hijo.

—¡Conde!... exclama éste saliéndole la alegría por los ojos—pues entonces pierda *usté cuidiao* que pa antes de salir el sol ha de estar *recogia*.

—¡Los toros!... ¡Una entrada de soll!... Representa para esos infelices dicha inmensa, bien soñado, placer infinito.

Este año, sin embargo, tendrán que quedarse en casa muchos de ellos, porque «el trigo ha *salió* muy mal.»

Es lo que dicen:—Mire usted; *he cogio* doscientas fanegas. Pago de renta ciento. Médico, boticario, herrero, barbero, contribuciones (¡que es lo que nos mata!), subastas de abonos, mozos y cebón, cincuenta. Quedan otras cincuenta Tengo, seis hijos. Manténgase usted y ellos y mantenga los *gües*, y de eso separe usted veinticinco para senabrar. Dígame como se arregla esto.

¡Y pensar que en cambio el amo mío cobra miles de fanegas nada más que por haber nacido!...

T. ROCAS.

EVITAR ALARMAS

Las noticias que á diario leemos en los periódicos de la corte, de los progresos que va adquiriendo en Europa la epidemia cólerica y el pánico y el temor de que han sido objeto algunas poblaciones extranjeras mucho antes de que el cólera traspasase sus puertas, nos obligan hoy que Salamanca está en tranquilidad absoluta y casi en la seguridad de no sufrir tan terrible azote, hacer comprender la necesidad en que están las autoridades de evitar cualquier infundada alarma que las enfermedades propias de la estación en que estamos, pudiesen ocasionar en el vecindario salmantino.

Sabido es que en esta época, final de verano, en que hay grandes oscilaciones en la temperatura, los productos sufren la descomposición en breve tiempo, que los mismos productos propios de la estación, son materia abonada para causar enfermedades de las vías digestivas que guardan semejanza en sus síntomas con las que caracterizan al cólera, y sabido es, que una falsa noticia, un temor infundado al correr por calles y plazas aumenta de volumen, aparece colosal y verídica desgracia que causa trastornos sin cuento en la vida moral de una población y perjuicios incalculables en su vida material.

Por eso nunca como ahora las autoridades deben exigir en los vendedores de sustancias alimenticias el más exacto cumplimiento de los reglamentos municipales, y en los médicos la mayor prudencia en los diagnósticos de las enfermedades que tengan parecido con la epidemia que castiga hoy á una gran parte de Europa.

No es nuestro ánimo otro que el de contribuir á la tranquilidad de Salamanca y evitar en lo posible las alarmas infundadas á que pudieran dar lugar, por una parte el abuso de los vendedores, y por otra la escasa inspección de los alimentos.

En favor de la tranquilidad de todos son estas medidas, y muy en particular de las autoridades; que adquirirían una gran responsabilidad á los ojos del vecindario.

No dudamos que esta idea que hoy

apuntamos nosotros, será recogida por dichas autoridades llevándola á la práctica con la escrupulosidad y rigor que la importancia del caso merece.

Hoja de almanaque

Septiembre 1º

Santos Gil, abad; Vicente, presbítero y mártir; Lupo, arzobispo.
San Boal.—Continúa la novena anunciada.
Capilla de la Misericordia.—Los mismos cultos.
Adoratrices.—Continúan los cultos anunciados.
Cuarto creciente el 30. Luna llena el 6.
Sale el sol 5 h. 26. Pónese 6 h. 34.
1840 —Abdicación de la Regenta doña María Cristina.

* *

SEPTIEMBRE

Esta palabra se deriva de la latina *September*, que expresa el séptimo lugar que ocupaba en el antiguo calendario romano. Corresponde á este mes el signo del Zodiaco *Libra*, representada en una balanza con sus dos platillos en equilibrio, que significa la igualdad de los días con las noches. Los antiguos dedicaban este mes á Vulcano, Dios del fuego, á quien representaban risueño y vestido de púrpura, como emblemas de la riqueza de la estación. Los católicos dedican este mes á San Miguel Arcángel. Tiene 30 días.

Solución á la charada de ayer:
BEBÉ

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Manuel Mondelo.

Tribunales

Señalamientos.—Mañana se verán en juicio oral y público las siguientes causas:

Una procedente del juzgado de la capital, seguida contra Antonia de la Iglesia, por el delito de estafa.

Es ponente, el señor Sendino; de la acusación, está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Alvarez, y es procurador, el señor Hernández.

Otra del juzgado de Alba, instruida contra Manuel Hernández Martín y otro, por hurto.

Será ponente, el señor Heras; estará encargado de la acusación, el ministerio público; de la defensa el señor Requejo; siendo procurador, el señor Rodríguez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.
 Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.
 Talavera, segundo capitán.
 De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

Tres sonetos distintos
 a un don Alvaro verdadero

Tus coplitas, don Alvaro, he leído y á mí me han parecido muy bonitas. No porque sean tuyas las coplitas de esa manera á mí me han parecido. Que me quieres bastante he comprendido y tú pasión probar no necesitas, pues con tus alabanzas infinitas el carmín mis mejillas ha teñido. Como sé á ciencia cierta que me quieres, y por corresponderte yo me afano, voy á hacerte justicia, porque quiero demostrar aquí lo que tú eres: tres personas distintas, Mariano, y un don Alvaro, solo y verdadero.

Eres vate, cual prueba este diario, donde la pluma con frecuencia pones; y si hacer el Tenorio te propones, llenas con tu figura el escenario. Como *biciclero* extraordinario ganas el premio en varias poblaciones, un premio que contiene más doblones que el mayor de un *certamen literario*. Demuestras tu talento con la pluma, lo mismo que en la escena, donde sientes, de igual modo que yendo en bicicleta, vengo á probar así que eres en suma tres personalidades diferentes: *Biciclero, Cómico y Poeta*.

En Badajoz este año no te he visto como te ví en los toros el pasado, para darte el sablazo proyectado que en propinarte si te encuentro insisto. Mucho espacio, oh amigo, de tí disto y en mí intención perversa ya he cesado. Si te llevo á encontrar en cualquier lado, te descompongo ¡como Dios es Cristo! ¿No verte yo en las ferias este año, cuando por tí, mi bien, pierdo la calma y estoy por encontrarte como un loco? No lo entiendo, me choca, es muy extraño!..... Bien es verdad, amigo de mi alma, ¡que yo no he estado en Badajoz tampoco!

Noticias

Sobre nuestro certamen

La Democracia de ayer, después de pretender demostrar que hemos cometido una *piffia* en la adjudicación del premio ofrecido por EL ADELANTO en el certamen del día 25, dice, que después de todo, reconoce la justicia del jurado otorgando el premio al señor Pinilla, al que dá su enhorabuena. Si para corregir una *piffia* se comete otra, no vemos más que una, la última. Por lo demás, los nombres de los jurados y muy especialmente el de los dos extraños á la redacción, son la mejor garantía de nuestra conducta. Hemos de decir también que el director de EL ADELANTO dejó en absoluta libertad á los señores López Alonso y Onís, quedando su acción reservada para deliberar, en caso de divergencia. A esto le obligaron motivos de delicadeza. Hubo conformidad absoluta entre dichos señores y á ella se adhirió nuestro director, como se ha adherido

La Democracia, completamente convencido de la justicia del fallo, pues de otro modo, hubiera emitido su opinión.

Diremos también que aunque estaban las firmas reservadas en la redacción, los jurados no las vieron hasta después de emitir su juicio.

Y por último, aparte de que el suelto de EL ADELANTO criticado por *La Democracia* nada tiene de particular, de lo cual podría convencerse el autor de *Plumazos y borrones* leyendo la base 3ª de nuestro certamen, peca de malévolos la conducta del colega al calificar de *comedia* lo que es tan serio y digno por lo menos como la seriedad y dignidad de nuestro bilioso Aristarco.

El poder de las «Reglas prácticas»

El candidato de la *reglas*, ha estado en un pueblo, en el que un voto le ha dicho que desea casarse con una nieta de su segunda mujer, (del voto.) Y el candidato, le ha ofrecido la *dispensa*.

¡Vaya hombre vaya!
 ¿A que nos vá á hacer creer este reglero que aspira á ser Papa?
 Que se conforme con el acento en la a.

Noticias de guerra

Se ha dispuesto que los segundos tenientes que en lo sucesivo pasen á los distritos de Ultramar, pueden continuar en ellos, aun cuando obtengan el ascenso á primeros, antes de los seis años de obligatoria permanencia.

Los baños de Baños

Nadie hay ya que desconozca la eficacia de las aguas termales de Baños de Montemayor; los innumerables enfermos que de otros balnearios acuden á este punto á encontrar una salud perdida, son otros tantos testigos de los maravillosos resultados de sus aguas, á las que la Providencia ha concebido una virtud misteriosa y admirable, no es solo el que hayamos visto á personas completamente tullidas andar por sus piés al tercer día de bañarse, sino también nosotros podemos atestiguar por propia experiencia el saludable efecto de estos baños en circunstancias propiamente críticas.

Si á esto se agrega la sábia reglamentación de este establecimiento, el buen servicio y esmerada asistencia que se prodiga á los bañistas, la situación topográfica del pueblo con su deliciosa temperatura, con su pintoresco paisaje lleno de poesía y de encantos, el carácter hospitalario de sus habitantes con su trato distinguido y afable el celo de las autoridades porque los bañistas no sean jamás molestados, sino antes bien rodeados de todo género de atenciones; todo esto, unido á sus fondas y casas de huéspedes, las más económicas que hemos conocido en nuestros diferentes y variados viajes, á la par que son las más aceptables por su abundante y esmerada alimentación; todo esto, decimos, hacen de Baños de Montemayor el punto más ameno y de mayores garantías para los que buscan el restablecimiento de su salud por el uso de las aguas termo-medicinales.

Devolución

Por el ministerio de Hacienda se han expedido las órdenes convenientes para la devolución á los administradores de las subalternas de partido que quedarán cesantes por reforma, de las fianzas que habían prestado para ejercer sus cargos.

¡Qué bárbaro!

Un chicuelo de nueve años llamado Manuel López Sánchez, arrojó ayer tarde una piedra á un mendigo que imploraba la caridad pública en la puerta del convento de San Esteban, causándole una grave herida en la cabeza, de la cual fué curado en la casa de socorro.

Multas

Por blasfemar en la vía pública fué ayer multado por el señor Alcalde en veinticinco pesetas un individuo vecino de esta ciudad.

También fueron multadas en la tenencia de la alcaldía varias mujeres por haber faltado á las ordenanzas municipales.

Quemadura

Un individuo llamado Antonio Moreno que vive en la calle de la Encarnación, sufrió ayer mañana una grave quemadura en el pie derecho, ocasionada por habersele derramado encima una cacerola de aceite hirviendo.

Fuó curado de primera intención en la casa de socorro.

Fuó por lana...

En el pueblo de Armenteros ha sido detenido por la guardia civil, Cristóbal Giménez, como presunto autor del robo de dos cabezas de ganado lanar, cuya carne en salazón le fué encontrada en su domicilio.

Honradez

Alfredo Manzano que tiene un puesto de carne de cordero en la calle del Pozo Amarillo, perdió ayer tarde un billete de 25 pesetas.

Notó la falta al llegar á su casa, volviendo en su busca; encontrándose con Manuel Gordillo y Juan Marcos, que le preguntaron qué era lo que buscaba, contestando aquel que un billete de cinco duros. Dichos sujetos que hacía pocos momentos se habían encontrado el billete en la calle ya citada volvieron, como suele decirse, el alma al cuerpo al Alfredo, que dió un millón de gracias á tan honrados individuos.

Citamos este caso, para ejemplo de los que no suelen hacer lo mismo, y aplaudimos la conducta de Manuel Gordillo y Juan Marcos.

Buena medida

La compañía del ferrocarril del Norte, ha publicado una circular anulando las disposiciones anteriores referentes al transporte de sustancias explosivas, las cuales no podrán transportarse en lo sucesivo en trenes de viajeros, sino únicamente en el de mercancías.

Ferrocarril transversal

A las cinco de ayer tarde terminó la operación de correr el puente de hierro sobre el Tormes, de la línea del ferrocarril transversal.

Quedó fijado ya dicho puente en el estribo del lado de *Plasencia*, ó sea el construido al lado de la carretera de Avila.

Con este motivo los obreros se dedicaron al regocijo durante el resto de la tarde.

Ahora, y en tanto se termina el terraplen del lado de *Astorga*, ó sea el de la orilla derecha del río, se construirá el estribo de este lado.

Ha sido aplaudida la actividad con que se ha construido el nuevo puente.

Dentro de dos meses quedará esta parte de la obra completamente terminada.

Estátua de Colón

El señor alcalde de esta capital

acompañado del arquitecto municipal y de una comisión de concejales, estuvo ayer á las cuatro de la tarde en la Plaza de los Menores, designando de común acuerdo el lugar donde ha de erigirse el monumento á Colón, el cual ocupará el centro de dicha plaza.

Teatro

Liceo.—El día 7 de Septiembre debutará la compañía dramática que dirige el señor González, y en la que toma parte la eminente actriz señora Cirera.

Los puntos sobre la i i i i

No obstante el comunicado de la empresa de la plaza de toros, diciéndose que no ha vendido billetes porque aún están en la imprenta y porque no se abre el abono hasta mañana primero de Septiembre, ratificamos el hecho que hicimos consignar en un suelto de EL ADELANTO correspondiente al 27 del actual y que es el siguiente:

«Que una persona que desde hace años se abona á seis ú ocho talanqueras, (siempre las mismas) ha ido á encargarlas este año para que se le reserven hasta el día en que se abra el abono, y le han sido denegadas.»

Dicho comunicado, por lo tanto, no destruye esta afirmación en la que nos ratificamos por tener perfecto conocimiento del hecho.

Cintas para carreras

Ayer siguieron las comisiones de las sociedades velocipedistas de Salamanca visitando á las señoritas de la localidad y suplicándolas cintas para las próximas carreras.

Las señoritas que ayer ofrecieron su concurso son las siguientes:

Lola Asiain, señoritas de las Heras, señoritas de Esteban Muñoz, Carmen Ferro, señoritas de Bordona, Mercedes Aragón, Isabel del Pozo, señorita de Girón Severini, Teresa Tapia, señorita de la Rosa, Carmen Alvarez, Rosa Arroyo, Julia Chapado, Flora de la Mano, Pilar García, Jacinta G. G., Paz Blanco, Guadalupe Cardo, Maria Navarro, Luisa Samper y Sinforsosa Delgado.

Cuentan ya las comisiones en dos días de gestiones con 44 cintas.

Las carreras prometen ser brillantes.

Segunda conferencia pedagógica

Ayer mañana tuvo lugar en una de las aulas de esta Escuela Normal, la segunda de las conferencias pedagógicas del presente año.

El punto sobre que versó la disertación, fué el siguiente: «Métodos y procedimientos que conviene seguir en las escuelas de primera enseñanza, para dar idea á los niños del mapa de la Península Ibérica, de su extensión, límites, posición geográfica, clima, producciones, población absoluta y relativa.»

De su desarrollo estuvo encargado el profesor de una de las escuelas públicas de Ledesma, don Manuel Martín, quien demostró en un elocuente y bonito discurso, cuáles eran los medios más apropiados para las escuelas primarias.

El muy poco tiempo que el disertante ha tenido para desarrollar el punto, ha hecho que el trabajo no fuera todo lo extenso que el tema exigía.

Los señores don Policarpo Jesús Martín y don Ramón García, hicieron uso de la palabra más bien que para hacer objeciones al disertante, para elogiar su trabajo.

El acto fué presidido por el director del establecimiento.

Se acordó por unanimidad otorgar un voto de gracias al profesor Ledesma, dándose por terminada la conferencia.

Otro incendio!

El jefe de la guardia civil del puesto de Vitigudino, dió ayer conocimiento á este Gobierno civil de haber contribuido con la fuerza de su mando, á la extinción de un incendio ocurrido en una dehesa de aquel término municipal al sitio de los Becerriles. Las pérdidas materiales ocurridas, han sido de poca consideración.

Difteria

Se ha presentado la difteria en el pueblo de Salmoral, aunque afortunadamente sin carácter epidémico. El alcalde de dicho pueblo ha tomado enérgicas medidas para evitar que la enfermedad tome mayor incremento.

Circo

Según nuestras noticias durante los días de feria actuará en el Teatro-Circo del Hospital la tan renombrada y famosa compañía ecuestre-gimnasta-acrobática que dirigen los reputados artistas señores Feijóo y Lanau.

Dicha compañía se compone de veinte reputados artistas de ambos sexos, once caballos, dos burros y toros irlandeses amaestrados.

Augurámosla muy buenas entradas dada la fama que han adquirido en las últimas poblaciones que han visitado, entre otras San Sebastian, Bilbao, Burgos, etc.

A la prevención

Ayer mañana varias mujeres anduvieron á la greña en la calle del Cáliz.

Los agentes de vigilancia (que estuvieron á tiempo) calmaron los ánimos, llevando á las revoltosas á la prevención.

Quejas (del buzón)

Un vecino del barrio de la Catedral nos dá quejas de ciertos repetidos escándalos que ocurren en una casa de la calle de Gibraltar.

Como no tenemos más detalles, recomendamos esta denuncia á la policía, para que haga lo que sea procedente al caso.

A estudiar

El próximo día 2 de Septiembre cesa la canícula y con ella las vacaciones en las escuelas de esta provincia.

Con dicho motivo los maestros deben regresar á sus escuelas, después de haber hecho uso de las licencias que se les concedieron.

Más multas

El concejal de camarilla multó ayer á varios lecheros que habían adulterado su mercanca.

Des vendedoras de verduras fueron también multadas por expenderlas en malas condiciones.

Mercado del 27 de Agosto en el Guijuelo

Numerosa concurrencia de forasteros.

Regular entrada en granos; vendiéndose al detall, fanega de trigo á 48 y 49 reales; centeno, á 31, y algarrobas á 25.

Jabón de estas fábricas, á 35 y 36 reales arroba.

Pocas transacciones en ganados (á pesar de las muchas cabezas de vacuno que tomaron puesto); por falta de compradores.

Nada más tiene por hoy que comunicarle su afectísimo

EL CORRESPONSAL

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

LOS PANADEROS

Madrid 31.—El Gobernador de la Coruña ha conferenciado con los panaderos aconsejándoles la baja del precio del pan.

Estos se han negado por completo ha hacer rebaja alguna en la venta de dicho artículo.

Apenas fué sabida en la población la resolución tomada por aquellos, los obreros acordaron celebrar otro meeting el domingo próximo y tomar enérgicas medidas.

El la sesión que celebró anoche el Ayuntamiento acordó el establecimiento de panaderías, en las que se expendan el pan á los precios antiguos.

NO HAY COLERA EN LONDRES

Madrid 31.—La prensa inglesa desmiente las noticias que sobre la invasión y desarrollo del cólera se han dado.

El The Standard, periódico que más vivamente trata el asunto, afirma que actualmente no existe ningún caso de cólera en los hospitales de Londres.

Dice también que se han preparado salas especiales, para el caso en que tuvieran que ser ocupadas por atacados.

POR LOS MINEROS

Madrid 31.—Telegrafían de Carmame (Paris) que han ocurrido grandes trastornos y alborotos producidos por el pueblo.

La multitud intentó poner en libertad á los mineros detenidos por los motines de estos últimos días.

VIAJE DE SAGASTA

Madrid 31.—Ayer salió de Aviles con dirección al balneario de Caldas el jefe del partido liberal señor Sagasta.

VISITA

Madrid 31.—El director de Sanidad saldrá muy en breve á girar una visita de inspección, á los lazaretos de Port-Bou é Irún.

En Port-Bou se aplican con gran energía las disposiciones tomadas por el gobierno español.

TOMA DE POSESION

Madrid 31.—El señor Henostosa que hace poco fué nombrado director de administración local, ha tomado posesión de su cargo.

SOBRE EL EMPRESTITO

Madrid 31.—Ayer celebraron

una extensa conferencia los señores Villaverde, Castañeda é Isase sobre las bases del anunciado empréstito.

El Consejo del Banco de España se ocupará mañana de la operación del empréstito.

LAS CEDULAS

Madrid 31.—Hasta ahora se cree que no hay postores para el arriendo de las cédulas personales.

CHOQUE

Madrid 31.—Ayer mañana ocurrió según despachos recibidos de Bruselas, un choque de trenes en la línea de Otende

Han resultado dos muertos y veinte heridos, la mayor parte en muy grave estado.

El siniestro se cree es debido á un error de un guarda agujas.

La bolsa ha experimentado pequeña subida.

VILLEGAS.

Ama de cría se necesita para casa de los padres. Calle de Varillas, número 5, darán razón.

-d-1

MORO É HIJOS

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y VIDRIERIA Calle de Zamora, núms. 1 y 3

Especialidad en la instalación de tuberías para conducción de aguas, excusados, estufas ó cualquier otro uso, para lo cual esta casa cuenta con grandes existencias en tubos de plomo, chapa de hierro, hierro fundido, hierro dulce galvanizado, zinc y todos sus accesorios, como codillos curvos y rectos, térs, ajustes, llaves de paso, válvulas y grifos de diferentes clases y sistemas.

Contadores de agua, sistemas Kortling y Siemens, aprobados por el ilustrísimo Ayuntamiento.

Depósitos para agua.

Fuentes para jardines.

Aparatos inodoros de varias clases y sistemas, para calle, patio, excusados y urinarios.

Variedad de bombas hidráulicas para la industria ó riegos.

Claraboyas ó tragaluces de hierro fundido, diferentes medidas.

Chimeneas y estufas de hierro, para leña y carbón.

Se construyen toda clase de objetos de lata, zinc, plomo, etc., etc.

Almacén de cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, esmerilados, muselinas, de color, baldosas para pisos, tejas y lunas para escaparates.

-d-1

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP^a

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas

Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas

Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuentes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor-dongna para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

La Elegante Industrial

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos tanto la elegancia y solidez de la obra, como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8.

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. -d-56

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Se alquilan la casa Cruz-Verde número 1, con pozo y excusado; panera grande. Toro, 74, y cuadra, con pozo, Doctrinos, 2. Soria, 15, darán razón. 30-d-28

SE ALQUILA un piso en la plazuela del Corriño con vistas á la Plaza Mayor. En el número 12, darán razón. d-27

SE ARRIENDAN los pastos y labor de Las Cuestas y Hernancobo, dehesas rayanas, sitas en los términos municipales de Pedrosillo de los Aires y Monterrubio de la Sierra, partido judicial de Alba de Tormes. La labor tiene barbecho en disposición para que el nuevo arrendatario haga la próxima sementera.

Para tratar, dirigirse al dueño de las fincas, Patricio Montalvo, Azafranal, 2, Salamanca. 4-d-2

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

Se vende la casa número 33 de la calle de Bodegones. Para tratar de precio y condiciones, con su dueño, Carlos Iglesias, Pertales de las Bohoneras. 30-d-18

Venta de paja Se hace de la recolectada de trigo y otras semillas en el año actual y alguna del anterior en la dehesa de Valcubo, donde se dará razón por el rentero José Rivas. 12-d-5

Terrenos Se compran diez ó doce huebras reunidas, cerca de Salamanca. En la redacción de este diario informarán. -1-4

ATENEON SALMANTINO

Colegio de niños de primera y segunda enseñanza

Director-propietario

D. Manuel Durán y Araujo

Curso académico de 1892 á 93

Desde el día 1° de Septiembre queda abierta la matrícula de segunda enseñanza en este antiguo y acreditado establecimiento, incorporado al Instituto provincial desde 1875.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos, y se remiten Reglamentos GRATIS, al que los pida, dirigiéndose al Director, Menores, 1, Salamanca. 45-d-4

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cervezas; hay hambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d-29

Salamanca—Imp. de NUNEZ

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Blanco	á 7 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id. id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo	1ª 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13 id. id.	50 céntimos
Málaga	22'50 id. id.	70 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22'50 id. id.	75 id.
Id. botella	1'75 id. id.	
Id. id.	1'50 id. id.	
Id. id.	1'25 id. id.	
Manzanilla	id. 2 id. id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Se sirve á domicilio

Espíritus y aguardientes.—Espíritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Idem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamáica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los médicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores médicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en ioduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de ioduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del ioduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el ioduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Único depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL SOCORRO

DIRECTOR PROPIETARIO

D. José Forcat Labrador

Este centro de enseñanza establecido en Vitigudino con la protección de su digno Ayuntamiento, cuenta con un magnífico y espacioso local construido expreso para colegio, con material de estudio que puede competir ventajosamente con el de los mejores de su clase y con número suficiente de profesores todos titulados en las Facultades de Ciencias ó Letras.

ENSEÑANZA DEL COLEGIO.—Las asignaturas del bachillerato hasta la obtención del título; los estudios del preparatorio en las Facultades de Ciencias, Filosofía y Derecho. La preparación para el ingreso en las carreras Militar, Aduanas y Topógrafos.

Para los estudios de segunda enseñanza queda abierta la matrícula desde 1º de Septiembre en este establecimiento, cuyos estudios tienen validez académica.

HONORARIOS DE ENSEÑANZA.—Por una asignatura, 5 pesetas mensuales; por dos ó más 10. Los internos satisfarán por alimentación, lavado, planchado, recosido de ropa, asistencia de médico y botica, solamente 35 pesetas mensuales.

Resultados obtenidos en este Colegio en los exámenes de Junio último.—El 77 por 100 de los alumnos la calificación de sobresaliente; 80 por 100, notables; 59 por 100, buenos; 59 por 100, aprobados; suspensos, ninguno. Para más detalles dirigirse al Director.

30-d-12

Se vende papel viejo para envolver

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños inyectados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basílica, puerta de Zamora.

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 3 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del *herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales*, siendo eficazísima para curar todas las *afecciones cutáneas*. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

GRAN HOTEL DE PARIS

38, Faubourg Montmartre, al lado de los grandes Boulevares, en el centro de París

Este gran establecimiento, agrandado y decorado nuevamente, situado en el centro de la capital, ofrece á los señores viajeros, negociantes y turistas, el mayor confort deseable.

Precios de cuartos, salones y departamentos para familias

Entresuelo y primer piso. 8, 7,00 6, 5'00 y 4'00 francos } La diferencia en los precios, solo consiste en la dimensión de las habitaciones.
Segundo y tercero, idem. 6, 5,00 4, 3'50 y 3'00 "
Pisos altos. 4, 3'50 3, 0'00 y 2'50 "

Restaurant á la lista.—Almuerzo 3 francos, comida 4 francos, vino comprendido. Pensión y cuarto á precio reducido, por una temporada. Se hablan todas las lenguas y en especial la española.

CONSEJO.—Los viajeros antes de llegar á París, harán bien en telegrafiar, así: *Paristol, Paris*, llegaremos (tal hora, tantos minutos) estación tal (la que sea de llegada, Est. Nord, Orleans, Orest, Montparnase, Orest, St. Lazare). apellido del viajero. Un empleado del Gran Hotel de París, con el telegrama en la mano, esperará al viajero en la estación. Sinó se pone telegrama, no escuchará nadie, tomar un coche y decir: Gran Hotel de París, 38, Faubourg Montmartre.

RENARD, propietario y director.

Se venden dos magníficos perros de caza, muy jóvenes, de preciosa estampa, mezcla de Puente y Pachón. En la imprenta de este diario darán razón.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7
Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias
Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

UNICO GRAN HOTEL EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Caceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar.

Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales. Para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 30-d-85

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

CASA ALMONEDA UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos para la venta los artículos siguientes: gran armario de luna; cómodas; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; catres de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano; un velocipedo; consolas; un santuario; galerías; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderos; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre; idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escaleras para comercio; idem coneras de nogal; baules-mundos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Salchicheria y coloniales de Manuel Madruga. Gran surtido en jamones avileses, gallegos y del país; chorizos del cagalar y tripa de vaca; tocino y manteca superior. Plaza de la Verdura, nº 36. 30-d-84